

CONFLICTOS *al DÍA*

Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo

Martes 29 de noviembre de 2011

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 1030

Noticias

- **Suspenden vuelos por huelga (Cajamarca).** Al cumplirse el séptimo día de protestas contra el proyecto aurífero Minas Conga, que desarrolla Yanacocha, manifestantes habrían llegado al aeropuerto de Cajamarca para advertir a los funcionarios de ese terminal que si continuaban los vuelos, radicalizarían su medida de fuerza. Mientras esto sucedía en el terminal aéreo, unos 10 mil manifestantes se habrían movilizado por las principales arterias de la ciudad. El presidente del Frente de Defensa de los Intereses de la Región Cajamarca habría señalado que continuarían con las movilizaciones de manera pacífica y ordenada, de tal manera que no se justifique una arremetida de las fuerzas del orden contra la población. *(El Comercio, Perú 21, La Primera, La República, RPP, Los Andes, El Mercurio, Panorama Cajamarquino, Correo, 29/11/11)*
- **Bloquearon carretera por 14 horas (Tumbes).** Durante 14 horas, piquetes de manifestantes habrían bloqueado varios tramos a lo largo de 130 kilómetros de la carretera Panamericana Norte exigiendo una pronta solución a la contaminación del río Tumbes. Pobladores de distintas organizaciones sociales y frentes de defensa habrían reclamado, también, la invasión de bolicheras y arrastreras en zonas destinadas a la pesca artesanal. *(El Comercio, 29/11/11)*
- **Ocho detenidos por conflicto con la minera Casapalca (Lima).** Ocho trabajadores de la minera Casapalca, ubicada en la provincia de Huarochirí (Lima), habrían sido detenidos tras un enfrentamiento con la policía en la madrugada de ayer. El hecho se habría producido cuando la PNP dispersó a los manifestantes que bloqueaban la carretera al centro minero El Quinual para exigir incremento de salarios y la libre sindicalización. *(El Comercio, 29/11/11)*
- **Pobladores de Jauja se oponen a minería (Junín).** Pobladores del distrito de Apata, provincia de Jauja, reunidos en un coliseo cerrado, habrían acordado no permitir los trabajos de exploración minera que las empresas Paraíso Perdido del Perú y Cart de la India habrían anunciado en yacimientos de hierro y zinc de la zona. *(El Comercio, 29/11/11)*
- **La Defensoría del Pueblo busca el diálogo en Cajamarca (Cajamarca).** La Defensoría del Pueblo estaría empeñada en facilitar un canal de diálogo entre los dirigentes del frente regional de Cajamarca, que rechazan el proyecto minero Conga, y el gobierno. La Defensoría del Pueblo se encontraría evaluando enviar a esa ciudad un equipo de su oficina de Prevención de Conflictos Sociales y Gobernabilidad. Según se conoce, desde el fin de semana se encuentra en Cajamarca el jefe de la Unidad de Conflictos de la Presidencia del Consejo de Ministros, Víctor Caballero. *(La República, Andina, 29/11/11)*
- **Aimaras desaprueban aplicación de Consulta Previa (Puno).** Los representantes de los pueblos aimaras de Puno, en el marco de la II Asamblea del Parlamento Aimara realizada el 26 y 27 de noviembre en Puno, habrían acordado que no avalarían la reglamentación de la Ley de Consulta Previa, en proceso de elaboración por parte de funcionarios del gobierno. No apoyarían la norma porque no habrían sido convocados para el proceso de reglamentación. Entre otras demandas, exigen la creación de una universidad aimara que instruya en la legua y tradiciones aimaras. *(La República, 29/11/11)*
- **Conferencia Episcopal pide diálogo (Lima).** La Conferencia Episcopal Peruana (CEP) habría ratificado, hoy, su invocación al diálogo para solucionar el paro que viene dándose en Cajamarca y lograr “una minería con rostro humano” a favor de la población. *(Andina, 29/11/11)*

- **Mineros informales de Ananea invaden selva puneña (Puno).** El regidor del medio ambiente de la Municipalidad Provincial de Sandía habría hecho un llamado a la Dirección Regional de Energía y Minas de Puno, así como al fiscal del medio ambiente, ante la inminente llegada de maquinaria pesada para trabajos de minería informal a la localidad selvática. Según informó, los mineros informales de las zonas de Ananea, Oriental, Ancocala, Punalaqueque, estarían invadiendo el río Inambari desde el distrito de Alto Inambari, Masiapo, Camarón, Chunchusamayo, Misca San Antón, Pacayzuiso, Santa Rosa y Pampa Yanamayo, hasta las zonas que están río abajo. *(Los Andes, Pachamama Radio, 29/11/11)*
- **Regiones anuncian participación en paro (Cajamarca).** Al término del tercer congreso macro regional de los frentes de defensa de Cajamarca, se conoció que las organización participantes del evento habrían acordado convocar a un paro macro regional en contra el proyecto minero Conga. Se supo que las regiones de Lambayeque, La Libertad y Piura ya habrían confirmado su participación en dicho paro. *(El Mercurio, 29/11/11)*
- **FDTC y universitarios advierten movilizaciones (Cusco).** La Federación Departamental de Trabajadores del Cusco (FDTC) sostendría mañana una reunión con sus bases y gremios para evaluar la posibilidad de llevar adelante una movilización contra la redistribución del canon minero. Asimismo, la Federación Universitaria de la Universidad Nacional San Antonio de Abad también estaría evaluando una movilización, en este caso por el alza de pasajes. La fecha de ambas protestas se definiría el día de hoy. *(Correo, 29/11/11)*
- **Jefe de bomberos no habría avalado demolición de monumento (Lima).** De acuerdo a las declaraciones del comandante general del Cuerpo General de Bomberos Voluntarios del Perú (CGBVP), nunca habría entregado su respaldo a la demolición del monumento en honor a los hombres de rojo levantado en el Parque del Bombero (a la altura de la cuadra 13 de la avenida Canevaro). Pese a las protestas de los vecinos que no fueron informados de la obra y se instalaron con carpas en el parque para evitar que los trabajos continúen, el alcalde habría asegurado que no daría marcha atrás en la remodelación. *(El Comercio, RPP, 29/11/11)*

Normas legales de interés

No se registran.